

Stadtrat Schaffhausen
Stadtkanzlei; Christian Schneider
Beckenstube 7
8201 Schaffhausen

Quartierverein Niklausen
Petition Begegnungszone Hohenstoffel
Anja Pfeiffer



Eingang Stadtkanzlei Schaffhausen

Datum: 19. Feb. 2018 Nr. 3.315

Geht an: Baureferat 2. Hd. Stabs-

Zur direkten Erledigung *Stell. Tiefbau*

Traktandum Stadtrat

Zu den Akten

Eingangsbestätigung: Stadtkanzlei

Visum: *Mueis*

Kopie Stadtpolizei

Schaffhausen, Februar 2018

Antrag für eine Begegnungszone an der Hohenstoffelstrasse in 8200 Schaffhausen

Sehr geehrte Damen und Herren Stadträte

Das westliche Gebiet im Quartier Gruben/Niklausen in Schaffhausen hat sich hinsichtlich Bevölkerungsstruktur, Liegenschaften und damit auch Verkehrsbewegungen stetig entwickelt. Durch die sich im Bau befindliche Überbauung ‚Alterswohnungen Schönbühl‘ wird diese Entwicklung weiter fortschreiten.

Die Strassen im Gebiet zwischen Grubenstieg, Niklausen und Kronenhalde werden mittlerweile stark frequentiert und zum Parkieren genutzt durch Mitarbeitende, Pendler ausserhalb des Stadtgebietes, Anwohner und Zubringer der Baustelle Schönbühl.

Die Zahl der Familien und Kinder im Einzugsgebiet hat zugenommen. Der Begegnungsraum für Quartierbewohner und insbesondere Kinder ist allerdings begrenzt. Der für Kleinkinder konzipierte Spielplatz Schönbühl ist während der Bauzeit für mindestens noch zwei Jahre gesperrt, und für ältere Kinder steht keine Fläche zum Velofahren und Spielen im nahen Einzugsgebiet ihres Wohnortes zur Verfügung. Fehlende Einkaufsmöglichkeiten im Quartier erschweren spontane Begegnungen unter den Quartierbewohnern, und für betagte oder gehbehinderte Menschen fehlt die Möglichkeit für Spaziergänge mit Begleitpersonen oder Angehörigen im unmittelbaren Umfeld vom ihrem Wohnort.

Es hat daher eine Begehung der Hohenstoffelstrasse mit den Verantwortlichen vom Baureferat und Stadtpolizei stattgefunden. Auf Grund ihrer Topologie eignet sich diese Strasse für eine Begegnungs- und Spielzone mit max. Tempo 20.

Bisher wird die ganze Länge der Hohenstoffelstrasse beinahe lückenlos zum Parkieren genutzt. Dies schränkt die Sicht auf den Verkehr ein. Zudem verunmöglicht die Durchfahrt mit Tempo 30 eine alternative Nutzung der Strasse. Die Parkplatzsituation für Personal wird sich durch neue, geplante und im Bau befindliche Parkplätze beim Altersheim Schönbühl und der Stiftung Schönbühl jedoch zukünftig etwas entschärfen. Dies begünstigt die vorliegende Petition.

Die Stadt Schaffhausen hat sich zum Ziel gesetzt, dass die Bewohnerinnen und Bewohner gerne in ihrem Quartier wohnen und sich mit ihrem Quartier identifizieren. Zudem wurden Leitlinien für eine Kinder- und jugendfreundliche Stadt verabschiedet.

Aus diesen Gründen beantragen wir mit vorliegendem Schreiben im Namen vom Quartierverein, namhaften Institutionen wie Altersheim Schönbühl und Stiftung Ungarbühl sowie zahlreichen, betroffenen Anwohnerinnen und Anwohnern, die weiteren Schritte einzuleiten, um die Hohenstoffelstrasse baldmöglichst als Begegnungszone mit Tempo 20 gestalten zu können.

Sie finden in den Beilagen erläuternde Kartenausschnitte, sowie die Namen mit Unterschriften der Institutionen und Anwohnerinnen und Anwohnern, welche den vorliegenden Antrag unterstützen.

Für Ihre Bemühungen in dieser Angelegenheit bedanken wir uns und würden uns freuen, mit diesem Antrag und zusammen mit Ihnen die Vision einer familienfreundlichen Stadt Schaffhausen weiter voran zu treiben.

Mit freundlichen Grüßen

Im Namen vom Quartierverein, Altersheim Schönbühl, Stiftung Ungarbühl und vielen Anwohnerinnen und Anwohner.

Anja Pfeiffer



Ansprechspartner Begegnungszone Hohenstoffel



Anja Pfeiffer, [REDACTED] (Petition Begegnungszone Hohenstoffel)

Daniel Zollinger, [REDACTED] (Ansprechperson Stadt, Bauliches)

Andi Kunz, [REDACTED] (Aktuar)

LEBEN **schönbühl**
IM AUGENBLICK

Theo Deutschmann, Geschäftsführer, [REDACTED]

Marcel Krauss, Assistent des Geschäftsführers, [REDACTED]



René Hotz, Vorsitzender der Geschäftsleitung, [REDACTED]

Zugang und Einzugsgebiet Begegnungszone Hohenstoffel

Google Maps

Hohenstoffelstrasse

Abbrechen

Drucken

Zugang zur Begegnungszone Hohenstoffel, Tempo 20 - Altersheim Schönbühl und Stiftung Ungarbühl

Begegnungszone Hohenstoffel, Tempo 20
Hohenstoffelstrasse

Zugang zur Begegnungszone Hohenstoffel, Tempo 20
Hohenstoffelstrasse

Stiftung Schönbühl

Ungarbühlstrasse

See

Grubweg

Hohenstoffelstrasse

Hohenstoffelstrasse

Schönbühlstrasse

Kronenbad

Klausweg

Kronenbad

Lamina apartments

Klausweg

Klausweg

Klausweg

Linsenstrasse

Klausweg

Klausweg

Klausweg

Klausweg

Hohenstoffelstrasse